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Il Servizio Gestione delle
Risorse del Comune di San
Benedetto del Tronto ha diramato
due circolari che forniscono indi-
cazioni ai fornitori dell’Ente per
adeguarsi alle nuove disposizioni
che prevedono, a partire dal 31
marzo 2015, l’utilizzo obbligatorio
della fattura elettronica e, dal 1°
gennaio scorso, il sistema dello
“split payment”, ovvero l’obbligo
per le pubbliche amministrazioni
di versare l’IVA direttamente allo
Stato e non più al fornitore. 
FATTURA ELETTRONICA
Per quanto riguarda la fattura elet-
tronica, tutta la procedura è previ-
sta dal Decreto Interministeriale n.
55/2013 che, tra le altre cose, pre-
vede che le fatture emesse elet-
tronicamente debbano confluire
in un unico canale di trasmissione
nazionale denominato “Sistema
di Interscambio”. Le fatture che
non transitano attraverso questo
sistema non potranno essere
prese in considerazione né quindi
tantomeno essere liquidate. 
Affinché la fattura venga recapita-
ta elettronicamente all’Ente giu-
sto, il sistema di interscambio pre-
vede che ad ogni Ente sia asse-
gnato un codice univoco che, per
il Comune di San Benedetto del
Tronto, è UF21RT. Questo codice
va inserito dal fornitore nel campo
“Codice Destinatario” della fattura
elettronica.
Va comunque ricordato che lo

stesso Decreto prevede che il
Ministero dell’Economia e delle
Finanze predisponga gratuita-
mente a favore delle piccole e
medie imprese abilitate al merca-
to elettronico della pubblica
amministrazione (MEPA) un sup-
porto informatico per la genera-
zione delle fatture nel formato cor-
retto e per la conservazione di tali
documenti, nonché i servizi di
comunicazione con il Sistema di
interscambio. Informazioni in pro-
posito possono essere reperite
sul sito internet www.fattura-
pa.gov.it.
SPLIT PAYMENT
Per quanto riguarda lo split pay-
ment (denominato tecnicamente
“scissione dei pagamenti”), si
applica alle operazioni per le quali
è stata emessa fattura a partire
dall’1.1.2015 oppure    l’esigibilità
dell’IVA si realizza a partire dalla
stessa data.
Pertanto le fatture che rientrano in
questo ambito devono indicare
l’IVA con la dicitura “scissione dei
pagamenti”: l’imposta, come detto,
sarà versata all’Erario direttamente
dalla Pubblica Amministrazione
destinataria dell’operazione e al
fornitore sarà liquidato il solo corri-
spettivo dell’operazione.
I testi integrali delle due circolari
sono disponibili sul sito
www.comunesbt.it (percorso
Amministrazione trasparente -
Pagamenti dell’Amministrazione)

B.U.M. 
MARZO ‘151

BOLLETTINOUFFICIALEMUNICIPALE 232

San Benedetto del Tronto è un Comune certificato

Mensile di informazione del Comune di San Benedetto del Tronto
Reg. Trib. AP n.316 del 28.02.1994
anno_22  n. 3_MARZO_2015
Iscritto al Registro degli Operatori di Comunicazione al n. 7515
Redazione: Municipio di San Benedetto del Tronto 
Viale De Gasperi, 124 - tel. 0735.794503 fax 0735.794335
www.comunesbt.it ufficiostampa@comunesbt.it

Direttore responsabile Eugenio Anchini
Caporedattore Eleonora Camaioni
Progetto d’immagine/impaginazione Fabrizio Mariani

Hanno collaborato a questo numero:
Alessandro Amadio, Sandro Benigni, Romeo Capriotti, Marco Collini,
Maria Rita D’Angelo, Emidio Di Gaspare, Mario Laureati, 
Simona Marconi, Anna Marinangeli, Giuseppe Merlini, Oliver Panichi,
Umberto Romani, Sandro Vittori

Concessionaria di pubblicità: 
SR Communication S.r.L  tel. 0735.591154 - port. 347.6910043 
Stampa: Tecnostampa S.r.L - Loreto (AN)

1 Fatture elettroniche e split payment, le regole
per i fornitori

2 Rifiuti Zero, campagna di informazione 
e sensibilizzazione

4 Parte la riqualificazione del lungomare nord

5 Nuovo aspetto per zona nord della città

6 San Benedetto, città per lo sport

10 Tirreno Adriatico, un amore che dura da 50 anni

12 Tornano i soggiorni montani e termali 
per la terza e quarta età | Forni e camini, 
sempre  in vigore l’ordinanza per combattere
l’inquinamento

13 M’illumino di meno… e risparmio di più

14 Il Premio Truentum 2014 ad Andrea Novelli 

15 Notizie dalle scuole

16 Un sorriso che dà il sollievo

17 Teatro, il 23 marzo di scena Goldoni 
|  AVIS, Borsa di studio per maturandi donatori

18 Bollettino delle delibere
| 100 anni dalla grande guerra, la città celebra 

la ricorrenza

20 Cremazione, il 12 aprile l’assemblea SOCREM
| Un nuovo coordinatore per i volontari

di Protezione Civile | “Favole a merenda”,  
gli appuntamenti fino a maggio

Fatture elettroniche 
e split payment,

le regole per i fornitori 

p g _ y g



2B.U.M. 
MARZO ‘15

p g _ y g



p g _ y g



A distanza di circa 10
anni dall’ultimo intervento,
si rimette mano alla riqualifi-
cazione del lungomare,
questa volta partendo da
nord, ovvero dall’Albula.
A gennaio 2015 il livello di
progettazione è definitivo
(ovvero manca ancora
l’esecutivo) e riguarda tutti i
due chilometri ancora da
riqualificare anche se è
stato acceso un mutuo di
due milioni di euro con i

quali si conta di realizzare
circa 400 metri. Ancora
aperto ai contributi degli sta-
keholders (cittadini, opera-
tori turistici, associazioni di
categoria), il progetto è stato
dunque delineato nei suoi
tratti essenziali e presentato
nel corso di un’assemblea
pubblica svoltasi alla fine di
gennaio.
L’elaborato, come concor-
dato con la Sovrintendenza
ai Beni architettonici e pae-
saggistici delle Marche,

rispecchierà le caratteristi-
che progettuali ideate quasi
un secolo fa dall’ingegner
Luigi Onorati e la rivisitazio-
ne avrà come riferimento la
fruibilità e l’accessibilità
generale.
La proposta progettuale
prevede, partendo da est,
una pavimentazione in pie-
tra naturale alternata a
superfici architettoniche con
graniglia a vista, i marciapie-
di con una cordonata in pie-

tra naturale, un’aiuola iner-
bita con park per bici, la
pista ciclabile che passerà
da 2,50 a 3 metri, un ele-
mento separatore tra cicla-
bile e carreggiata stradale
da 5 metri, il parcheggio in
linea, una aiuola spartitraffi-
co inerbita che dividerà le
due carreggiate, parcheggi
a spina di pesce e in linea
nella corsia ovest e un mar-
ciapiede come quello della
corsia est.

Le balaustre verranno
restaurate, si effettuerà la
manutenzione delle scalina-
te a mare, i giardini tematici
non interesseranno le spiag-
ge libere proprio per tutelare
la fattura e la prospettiva
delle scalinate, i corpi illumi-
nanti esistenti saranno sosti-
tuiti da impianti a LED. Per la
pavimentazione, si terrà pre-
sente la necessità di assicu-
rare una maggiore accessi-
bilità rispetto al tratto sud.

Verranno anche sistemati
l’impianto di alimentazione
delle docce a mare, con la
creazione di una nuova
linea, e la rete di raccolta
delle acque bianche.
Modificando la morfologia
dei marciapiedi, si rivedrà
anche il deflusso delle
acque piovane e saranno
ridisegnate le canalizzazioni
per ulteriori sottoservizi. Si
stanno valutando alcune
novità tecnologiche per gli
arredi.
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Lunedì 16 febbraio sono
partiti i lavori di riqualificazio-
ne di alcune vie del quartiere
San Filippo Neri: le opere
sono eseguite dalla ditta
Adriatica Bitumi di Ascoli
Piceno che si è aggiudicata
la relativa gara d’appalto. 
L’intervento, nello specifico,
interessa la sistemazione di
tratti di marciapiede in via
Ferri e Aleardi, la realizzazio-
ne di asfalti nelle vie Ferri e
Manzoni e di un tratto a nord
di corso Mazzini ai confini
con Grottammare con siste-
mazione della corsia di
immissione, la realizzazione
in via Ferri di un attraversa-
mento pedonale per privile-
giare la sicurezza di chi attra-
versa. Inoltre in via Ferri si è
proceduto all’abbattimento di
pini con conseguente ricollo-
cazione di altre essenze
arboree. Piante saranno col-
locate anche in via Manzoni. 

Tra le opere previste, c’è
anche l’arretramento della
pensilina della fermata bus
lungo corso Mazzini che tro-
verà spazio nell’aiuola anti-
stante la chiesa e nuovi pali
della pubblica illuminazione
in via Aleardi e Ferri che

saranno collocati in modo da
consentire un più agevole
transito pedonale. 
I lavori, che hanno un valore di
250mila euro, dovranno esse-
re ultimati entro 120 giorni.
Parallelamente, si sono svol-
ti i lavori di rifacimento della

segnaletica per l’istituzione
del senso unico di marcia
nord - sud in via Ferri, fatta
esclusione per piazza San
Filippo Neri, e sud - nord in
via Marsala, nel tratto com-
preso tra via Manzoni e via
D’Annunzio.

Nuovo aspetto per la zona nord della città
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In questi anni il Comune di San Benedetto, oltre a con-
solidare una importante politica di cooperazione con le
numerose società sportive locali per la promozione della
pratica sportiva, ha dedicato energie e risorse alla riqualifi-
cazione di gran parte dei 19 impianti sportivi cittadini  nella
convinzione che investire in queste strutture portasse a due
risultati importanti: qualificare ed incrementare la pratica
sportiva, soprattutto dei più giovani, e promuovere una par-
ticolare forma di turismo, quello appunto definito “turismo
sportivo”, che vede rappresentative di ogni livello, soprattut-
to di paesi del nord Europa, spostarsi in primavera a latitu-
dini più calde per svolgere la preparazione, con indubbi
riflessi positivi per il movimento turistico soprattutto in bassa
stagione. Per non parlare della scelta delle federazioni spor-
tive di ubicare competizioni nazionali e internazionali in ter-
ritori adeguati per qualità degli impianti e dell’accoglienza. 
Questi interventi sono stati realizzati in parte con investi-
menti pubblici, in parte coinvolgendo con una formula inno-
vativa le società sportive che, in cambio della gestione plu-
riennale degli impianti, si sono intestate quote rilevanti dei
costi del loro adeguamento.

Piscina “Primo Gregori”
La piscina è stata aperta nel 1977 diventando in pochi anni cen-
tro di attrazione per gli appassionati della disciplina di ogni età.
Nel 2013 l'impianto è stato oggetto di interventi di adegua-
mento alle vigenti normative. In particolare, si è provveduto
alla sistemazione completa degli spogliatoi, incluse docce e
servizi igienici, sia per gli utenti sia per il personale. E' stato
realizzato un nuovo locale adibito a Pronto Soccorso con
accesso diretto alla vasca, è stato realizzato un ascensore
che permette agli utenti l'accesso alle palestre del primo
piano, un’uscita di emergenza con apposita scalinata, sono
stati adeguati gli infissi, l'impianto antincendio, realizzati
nuovi impianti idrici, elettrici e di climatizzazione . La spesa

complessiva per l'intervento di adeguamento normativo ha
sfiorato i 700mila euro, completamente a carico
dell'Amministrazione Comunale. Restano da risolvere i pro-
blemi della vasca olimpionica scoperta da 50 metri per la
quale sono allo studio alcune soluzioni.

Campo “Giulio Merlini” 
L’impianto per il gioco del calcio “G. Merlini”, meglio noto
come campo Europa, è stato affidato nel 2009 all’associazio-
ne sportiva “Mariner” che ha vinto la gara per l’esecuzione dei
lavori di riqualificazione in cambio di una gestione decennale.
La struttura, una delle più antiche e gloriose della città, è stata
completamente rivisitata con il rialzo del livello del terreno di
gioco, il posizionamento di tralicci per l’illuminazione, la posa
di un manto di erba sintetica. Nel complesso, si è trattato di
un investimento di 450.000 euro, di cui 250.000 a carico della
società e 200.000  del bilancio comunale. 
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Campo di calcio "Marcello Ciarrocchi"
In cambio della gestione del complesso fino al 2020, la società
sportiva dilettantistica “Porto d’Ascoli” ha eseguito lavori di
riqualificazione e di manutenzione straordinaria dell’impianto
sportivo “M. Ciarrocchi” per un importo di 150.000 euro. In par-
ticolare, è stato realizzato un ulteriore campetto in erba sinteti-
ca (oltre al principale, esistente da tempo), un nuovo edificio
con spogliatoi e sala polivalente, sono stati completati i bagni
per il pubblico, coperta l’area antistante la segreteria, realizzati
bagni per i visitatori e per i disabili, spazi per i servizi connessi,
una tribuna capace di accogliere 400 spettatori. 

Campo Scuola di Atletica leggera
L'impianto, destinato alla pratica dell'atletica leggera e alla prepa-
razione atletica, nel 2012 è stato integrato con uno spazio coper-
to per la preparazione durante i mesi freddi. Comprende un pisti-
no in tartan di 62 metri lineari a sei corsie, con adeguato impian-
to di illuminazione e dalla gradinata è possibile guardare all'inter-
no attraverso una parete trasparente in policarbonato. L'ingresso
e l'uscita sono chiusi da grandi teli scorrevoli. 
L'opera è costata oltre 316.000 euro  coperti per 200.000
euro dalla società “Collection Atletica “che si è aggiudicata il
bando per individuare il "soggetto sponsor" e  per 116.000
euro dal Comune con il contributo dell'Amministrazione
Provinciale e della Regione Marche. 

Campo di calcio "La Rocca"
L’associazione sportiva dilettantistica “F.C. Torrione Calcio
1919”, che si è aggiudicata il relativo bando, avrà in gestione
il campo di calcio “La Rocca” (situato al Paese alto, accanto
al cimitero) fino al 2026. In cambio la società si è impegnata
a realizzare una serie di lavori di miglioria della struttura con-
sistenti in livellamento del manto di gioco per consentire lo
sgrondo delle acque meteoriche, la realizzazione di dreni, la
costruzione di un sistema di raccolta acque, la realizzazione
dell’impianto di irrigazione e di una massicciata drenante, il
posizionamento di sottomanto e manto in erba sintetica, la
sistemazione e messa a norma della recinzione, la procedu-
ra per ottenere l’omologazione. Il valore stimato di queste
opere è di circa 250.000 euro. Per l'attività di gestione dell'im-
pianto, il Comune riconosce al gestore un contributo annuo di
14.000 euro per 12 anni. 

Pista di pattinaggio "Flavio Panfili" 
Situato al centro dell'area verde cittadina, il Pattinodromo rico-
pre una zona di circa 4 mila metri. Funzionante a partire dagli
anni '60, nel 2008 l’impianto è stato profondamente ristruttu-
rato con interventi sulla pista (passata da 150 a 175 metri di
lunghezza e pavimentata con un quarzo speciale), sugli spo-
gliatoi, sull’impianto idrico e fognario, interventi necessari per
la completa messa in sicurezza dell'impianto. La spesa di
circa 250mila euro è stata equamente ripartita tra il Comune
e le società Pattinatori sambenedettesi e Diavoli Verde Rosa
che gestiscono la struttura. Il “Panfili” ha ospitato i campiona-
ti europei 2010.

Pista pattinaggio del quartiere Agraria 
Inaugurato il 3 agosto 2011, il nuovo impianto per il pattinag-
gio su strada è sito nella zona SS. Annunziata del quartiere
Agraria. La pista si snoda nella zona di via Gronchi coinvol-
gendo l’adiacente palmeto, è  lunga circa 300 metri ed è
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Campo di calcio “Marcello Ciarrocchi”

Campo Scuola di Atletica leggera

Campo di calcio “La Rocca” in fase di restauro

Pista di pattinaggio “Flavio Panfili”
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dotata di adeguata illuminazione. I lavori sono costati 165
mila euro. La pista è stata sede dei campionati italiani ed
europei e nel 2012 ha ospitato i campionati mondiali che
hanno visto la partecipazione di 50 nazioni. In occasione
dell'evento iridato, l'impianto è stato definito dai tecnici inter-
nazionali come “il miglior circuito stradale del Mondo”.

Stadio di calcio "Riviera delle Palme"
Lo stadio comunale "Riviera delle Palme" costruito con tec-
niche fortemente innovative è stato inaugurato nell'agosto
del 1985. Nel 2010 con specifico contratto di gestione e
lavori aggiudicato alla US Sambenedettese 2009 (a seguito
di regolare procedura di gara) si è proceduto a lavori di
messa a norma con contemporanea copertura degli spalti
con pannelli fotovoltaici.  
Un lungo e complesso contenzioso, legato alle inadempien-
ze contrattuali della U.S. Sambenedettese 2009 che aveva
assunto l’onere di completare la messa a norma dello sta-
dio, si avvia a conclusione  a seguito di un nuovo contratto
transattivo con la Decasol che prevede tra l'altro l'effettua-
zione di lavori per un importo pari ad euro 100.000. 

Campo per il rugby “Nelson Mandela”
Il campo, inaugurato in occasione della partita tra Italia e Isole
Samoa del novembre 2014 alla presenza dell’allenatore e di
alcuni giocatori della Nazionale, sorge nel quartiere Agraria, in
zona SS. Annunziata. Il progetto complessivo prevede la realiz-
zazione di un terreno da gioco in erba naturale omologato per la
serie A, un campo di allenamento in terra battuta con illumina-
zione, spogliatoi, recinzione e servizi. Il costo dell’opera è di
470.000 euro di cui 300.000 euro a carico del Comune e i
restanti 170.000 sostenuti da un’Associazione Temporanea
d’Imprese composta da Unione Rugby San Benedetto (la socie-
tà sportiva che lo gestirà), Ecoservice e Arteverde.

Skate park
Nel mese di ottobre 2014 sono iniziati i lavori di realizzazione
dell'impianto sportivo dedicato agli skaters nella zona dei
grandi impianti sportivi in viale dello sport.
Il costo dell'opera è pari a circa 80.000 euro completamente
a carico dell'Amministrazione Comunale suddivisi tra lavori di
sistemazione dell'area antistante il palazzetto dello sport  e
l'acquisto di rampe ed attrezzature di ultima generazione che
permetteranno lo svolgimento di competizioni nazionali ed
internazionali. I lavori termineranno entro il mese di aprile
2015 in quanto gli ultimi interventi necessari alla realizzazio-
ne del fondo necessitano di temperature primaverili.

Campo di calcio a otto 
presso il Centro Sportivo Sabatino D'Angelo
Il campo di calcio a otto  ha visto la luce nel 2012 in un'area adia-
cente il campo di calcio a 11 del Centro Sportivo Sabatino
D'Angelo. L'intervento, consistito nella posa di un manto in erba
sintetica con relativo sottofondo drenante, e nella realizzazione di
una struttura coperta adibita a magazzino e spogliatoi, ha imple-
mentato e potenziato le strutture del centro Sportivo del quartiere
Agraria. Costo complessivo dell'opera è stato pari a circa 175.000
euro coperti per circa 85.000 euro dall'Associazione club che
gestisce il Centro Sportivo, 50.000 euro con contributo comunale
e la restante parte con contributo del Bacino Imbrifero del fiume
Tronto.

Pista di pattinaggio del quartiere Agraria

Stadio “Riviera delle Palme”
Skate park, lavori in corso

Campo di Calcio a otto del complesso “D’Angelo”

Campo di rugby “Nelson Mandela”
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San Benedetto del
Tronto è l’unica città italia-
na che nei cinquant’anni di
Tirreno-Adriatico abbia
ospitato per ogni edizione
almeno una tappa di questa
corsa ciclistica entrata a
pieno titolo nella storia delle
due ruote. 
Tutto iniziò nell’ormai lontano
1966 nei locali dell’Azienda
di Soggiorno in un grigio 1°
febbraio, un triste martedì
reso ancora più triste dalla
notizia della scomparsa di
Buster Keaton, quando si
riunì il consiglio amministrati-
vo composto dal presidente
Flavio Panfili e dai consiglieri
Pietro Aleandri, Carlo
Cameranesi, Eugenio
Carosi, Italo Manfredi, Vasco
Marsili, Giovan Battista
Merlini, Mario Spalazzi,
Alberto Urriani ed Enrico
Liburdi. Segretario della
seduta era Ivano Pennesi,
che presto divenne il diretto-
re dell’Azienda di Soggiorno
e al quale (insieme al presi-
dente di allora, Pietro
Laureati) si devono molti
“miracoli” compiuti per conti-
nuare ad ospitare nel tempo
la “corsa dei due mari”. 
Tutto era cominciato qual-
che mese prima quando,
dalla direzione del quotidia-
no “Il Messaggero” di Roma,
era giunta una telefonata
nella quale si chiedeva la
disponibilità della città a
ospitare una tappa della
nuova manifestazione cicli-
stica che avrebbe preso il
nome di “Tirreno-Adriatico”.
L’organizzazione era curata
dal Velo Club “Forze
Sportive Romane” che inviò
a San Benedetto per illustra-
re i dettagli di quell’iniziativa
un ex-ciclista professionista
che ben presto prese in
mano le redini di tutta la
corsa. Si chiamava Franco

Mealli e diventò un grande
amico della città. 
Nel frattempo era stata riuni-

ta la Commissione Sportiva
Locale, una sorta di “consi-
glio di saggi” composto da
Carlo Giorgini (già sindaco
di San Benedetto dal 1946
al 1956), Mario Spalazzi,
Mario Mandolini,  Andrea
Liodori e da Novemi Traini,
che presto andò a ricoprire
l’incarico di addetto stampa
dell’azienda di soggiorno.
La commissione decise
all’unanimità di invitare uno
degli organizzatori per illu-
strare la manifestazione: si
presentò Mealli che relazio-
nò in modo così accattivan-
te che si decise di stringere

questo patto tra la città e la
Tirreno-Adriatico. 
Nel 1966 San Benedetto
investì 800.000 lire per
avere la seconda tappa della
competizione ciclistica a
fronte di una richiesta dell’or-
ganizzazione di 1.200.000
lire, ma alla fine vennero
investiti circa due milioni di
lire, visto che l’azienda di
soggiorno ospitava i giornali-
sti e gli organizzatori in una
cena di gala e che provvede-
va a buona parte della pro-
paganda pubblicitaria e
all’intera logistica.
Nei ricordi degli appassiona-
ti rivive un centro città ani-
mato dai molti alberghi attivi
come il Touring, il Roxy (già
Jolly), il Vittoria, il Roma
(oltre a Garden e Calabresi,
tuttora esistenti) ed episodi
di vita come i ragazzi che
offrivano a massaggiatori e
inservienti delle squadre il
loro impegno per il lavaggio
delle biciclette ricevendo in
cambio berrettini, borse e
borracce, quando non
anche le tanto ambite
maglie da mostrare il giorno
dopo agli amici. 

TIRRENO ADRIATICO, un amore che dura da 50 anni

di Sandro Benigni
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E come dimenticare quei
grandi campioni del passa-
to che si innamoravano di
questa città al punto da
intavolare trattative per
poter acquistare una casa
per le proprie vacanze? 
Oggi tutto ciò è solo un pal-
lido ricordo, così come la
moderna tecnologia ha
fatto dimenticare le difficol-
tà che incontravano i registi
della Rai per mandare in
onda delle immagini ottima-
li con i mezzi di allora,
quando il pullman della
regia televisiva veniva posi-
zionato in fondo a viale
Buozzi, addirittura a ridosso
della Palazzina Azzurra,
lontano centinaia di metri
dalla linea d’arrivo. 
“Questo viale - raccontava
negli anni ’90 Franco
Venditti, storico regista della
Rai, originario di Venarotta -
è tra i più belli d’Europa, ma
dal punto di vista delle ripre-
se è un’impresa, per via
delle palme che ne riducono
la visuale televisiva”. 
La corsa era un evento
importante al punto che
nemmeno un gravissimo
episodio di cronaca riuscì a
fermarla. Il 16 marzo 1978
l'Italia rimase scossa dalla
brutale strage di Via Fani
con il rapimento di Aldo
Moro e dalle segreterie dei
partiti più importanti arrivò il
“consiglio” di fermare la
corsa. Ma il patron Franco
Mealli si impose, asserendo
che con la sua leggerezza
lo sport avrebbe potuto por-

tare nelle case degli italiani
un sorriso in una delle gior-
nate più nere della storia
nazionale. 
Mealli e il famoso telecroni-
sta della Rai Adriano De
Zan furono tra i maggiori
ambasciatori della bellezza
di San Benedetto del
Tronto, città della quale
erano ambedue innamorati.
Nel 2001 gli organizzatori
(alla fine del 1995, fiaccato
da una malattia, Mealli

passò la mano a Rcs -
Gazzetta dello Sport, prima
di venire a mancare il 23
febbraio 1997) fecero svol-
gere all’Auditorium di San
Benedetto la presentazione
dell'intera edizione, chia-
mando proprio De Zan a
fare gli onori di casa.

Il vincitore della tappa 
Foligno-San Benedetto del 1966 

Dino Zandegù

Il vincitore della tappa 
Terni-San Benedetto del 1967

Bruno Vittiglio (Germanvox Wega)
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Ciclisti alla Rotonda 
in attesa 
della partenza

si ringrazia per la collaborazione e il materiale fotografico l’Archivio storico comunale

Ciclisti in transito in Viale Buozzi
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Anche quest'anno il Comune organiz-
za dei soggiorni in montagna o in località
termali per la terza e quarta età (età mini-
ma 60 anni). Per quanto riguarda le terme,
le destinazioni prescelte sono due.
Si andrà ad Ischia (Hotel Terme San
Valentino - 4 stelle - Ischia Porto) dal 31
maggio al 13 giugno 2015: la quota di par-
tecipazione è di 705 euro per residenti e
735 euro per non residenti. E' previsto un
supplemento di 240 euro per la camera
singola. Il viaggio sarà effettuato solo se si
raggiungerà un numero minimo di 35 par-
tecipanti.

L’altra destinazione è Abano Terme
(Hotel Aurora Terme - 3 stelle superiore),

sempre da 31 maggio al 13 giugno: la
quota è di 650 euro per residenti e 680
euro per non residenti. Il supplemento per
la singola è di 95 euro. Anche in questo
caso il viaggio sarà effettuato solo se si
raggiungerà un numero minimo di 35 iscri-
zioni.

Il soggiorno montano invece si svolgerà
ad Andalo (Hotel Stella Alpina - 3 stelle)
a mille metri sul livello del mare, dal 14 al
27 giugno 2015. Il prezzo è di 555 euro
per residenti e di 585 per non residenti. Il
supplemento per la camera singola è di
170 euro. Il Comune contribuisce con una

quota di 30 euro per ciascun partecipante
residente.

Le domande di partecipazione devono
essere presentate direttamente all’agen-
zia di viaggi Pertur - via Pizzi 45 (tel.
0735594456 - 595419), che gestisce il
servizio per conto del Comune, entro
venerdì 3 aprile corredate dal versamento
di una caparra confirmatoria di 200 euro.
Le domande saranno accolte fino al rag-
giungimento dei posti disponibili (50 per
ogni soggiorno).
Per informazioni e per avere il modello di
richiesta rivolgersi all’Ufficio Relazioni con
il Pubblico (tel.  0735/794555) o al Settore
Servizi alla persona (tel. 0735/794518).

Ricordiamo che è sempre in
vigore l’ordinanza (recentemente
aggiornata per definire meglio alcuni
aspetti) che, recependo le stringenti indi-
cazioni fornite dalla Regione Marche,
pone severe limitazioni alle attività com-
merciali che utilizzano forni e agli immo-
bili dotati di camini per il riscaldamento. 
La decisione rientra negli obiettivi che i
Comuni marchigiani ricadenti nella zona
A (quella cioè a maggior rischio di sfora-
mento dei limiti delle polveri sottili) si
sono impegnati a conseguire con la sot-
toscrizione di un apposito accordo di pro-
gramma. 
Per quanto riguarda gli edifici pubblici e
privati, l’ordinanza vieta l’accensione
degli impianti a biomassa solida (legna,
cippato, pellet, carbonella, etc.), inclusi i
caminetti tradizionali aperti e quelli
moderni chiusi, nonché di quelli a carbo-
ne fossile, utilizzati per il riscaldamento
degli ambienti interni o solo per la produ-
zione di acqua sanitaria, quando nell’uni-
tà immobiliare è presente e funzionante
un altro tipo di riscaldamento autonomo

o centralizzato. Sono previste comun-
que delle eccezioni per alcune tipologie
di impianti così come meglio definite nel-
l'ordinanza.
Analogo provvedimento riguarda gli
impianti per il riscaldamento di ambienti
esterni. I divieti valgono dal lunedì al
venerdì (e quindi sono esclusi i week
end e i giorni di festa) ed è consentita
l’accensione per la cottura dei cibi.
Le attività di panificazione e ristorazione,
come le pizzerie, non possono usare per

i forni biomasse legnose salvo che tali
apparecchiature siano dotate di idonei
sistemi di abbattimento. 
Il provvedimento è valido dal 15 settem-
bre al 15 maggio di ogni anno su tutto il
territorio comunale ad eccezione del-
l’area della Sentina, di quella
Brancadoro e di alcune zone periferiche. 
Il testo integrale dell’ordinanza è consul-
tabile su www.comunesbt.it (percorso
Area tematica Ambiente - Aria - analisi,
monitoraggi, provvedimenti).
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Forni e camini, sempre in vigore 
l’ordinanza per combattere l’inquinamento

Tornano i soggiorni montani e termali 
per la terza e quarta età
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Anche quest'anno il
Comune di San Benedetto
del Tronto ha aderito a
"M'illumino di meno", la gior-
nata del risparmio energetico
promossa dalla trasmissione
di Rai Radiodue “Caterpillar”
che, negli anni, gradualmen-
te ha accresciuto la sua
valenza fino a diventare un
grande evento nazionale
grazie al quale enti pubblici e
privati, cittadini, associazioni
propongono le iniziative più
disparate con l'unico obietti-
vo di sensibilizzare la pubbli-
ca opinione a consumare
meno energia e aiutare così
l'ambiente a "respirare"
meglio.
A San Benedetto del Tronto
sono diverse le iniziative che
l'Assessorato all'Ambiente,
d'intesa con le direzioni
didattiche, promuove per dif-
fondere la cultura del
risparmio energetico tra i
più piccoli nella speranza
che possano fungere da
“messaggeri ascoltati”
nelle rispettive famiglie.
Nelle scuole primarie e
dell'infanzia della città
sono stati dunque promos-
si dibattiti in classe sul
tema del risparmio energe-
tico mentre agli alunni è
stato distribuito l’Eco -
codice delle buone abitudi-
ni. Nelle classi, inoltre, è
stato organizzato il "silen-
zio energetico", ovvero
sono state spente le luci di
tutte le aule dalle 12 fino al
termine delle lezioni. Per
quanto riguarda gli edifici
comunali, dalle 18 alle
19,30 di venerdì 13 febbra-

io è stata spenta l’illuminazio-
ne della Torre dei Gualtieri al
Paese Alto.

CHE COSA FA 
IL COMUNE 
PER RISPARMIARE 
ENERGIA
E’ ovvio che il Comune
debba dare il buon esempio:
per esempio, risparmiando
sulla pubblica illuminazione
senza ridurre il servizio. A
seguito dell’affidamento del
servizio di illuminazione citta-
dina alla ditta “CPL
Concordia” nel 2012, sono
stati effettuati - ed in parte
continueranno per tutta la
durata dell’appalto - lavori di
ottimizzazione sulla rete pub-
blica oltre che di migliora-
mento della sicurezza.
In questi anni sono state sosti-
tuite ulteriori 573 lampade

semaforiche del tipo ad incan-
descenza con altrettante a
LED, sono stati sostituiti 10
quadri elettrici, ne sono stati
riqualificati 56, 29 sono stati
dotati di riduttori di flusso che
sono stati installati anche su
2.542 punti-luce.
Questo lavoro ha portato ad
un risparmio energetico cal-
colato, a fine 2014, di 388.230
Kwh e conseguentemente di
72,60 tep (tonnellate equiva-
lenti di petrolio) evitando
l’emissione in atmosfera di
148,34 tonnellate di anidride
carbonica.
Complessivamente, il parco-
lampade è oggi costituito da
9265 punti - luce di cui 613 a
LED comprensivi dei 60
aggiunti nel 2014 con l’inter-
vento su viale Buozzi, piazza
Giorgini, viale Secondo
Moretti - lato Est e vie limitrofe.

Nonostante si sia passati da
9.162 punti - luce del 2013 a
9.265 del 2014, il consumo
complessivo dell’illuminazio-
ne cittadina è passata da
4.336.949 kWh a 3.948.719
kWh annui con un risparmio
medio per ogni punto - luce
del 10% circa.

LA RIQUALIFICAZIONE
DELLE CENTRALI 
TERMICHE
Il Comune, tramite un appalto
in “global service”, ha poi
completato la riqualificazione
energetica di tutte le centrali
termiche, migliorando i rendi-
menti e diminuendo le emis-
sioni nocive in atmosfera.
L’intervento di maggiore rile-
vanza per quest’anno è la
messa in funzione della riqua-
lificata centrale termica a ser-
vizio della piscina comunale

che comprende l’installa-
zione di un nuovo impianto
di cogeneratore di potenza
elettrica 35 KW - potenza
termica 71 KW.
La produzione di energia
elettrica permetterà un
risparmio previsto in circa
25.000 euro annui.

M’illumino di meno… e risparmio di più 
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“Chiamato a ricoprire
primario ruolo nella Cassa
Depositi e Prestiti, prestigio-
sa istituzione finanziaria pub-
blica a supporto dell’econo-
mia del nostro Paese, sta
operando nell’attuale difficile
congiuntura alla valorizzazio-
ne delle migliori energie ed
intelligenze italiane. Giovane
ma già illustre figlio di questa
terra, orgogliosa la Città lo
ringrazia”: queste le motiva-
zioni con cui la Commissione
aggiudicatrice, composta dal
Sindaco, dagli ex Sindaci e
dai premiati delle edizioni
precedenti, ha insignito del
Premio “Truentum” il dr.
Andrea Novelli, direttore
generale della Cassa
Depositi e Prestiti. La conse-
gna è avvenuta nel corso di
una cerimonia svoltasi saba-
to 31 gennaio in sala
Consiliare.
Alla presenza delle autorità
civili e militari, di una rappre-
sentanza degli studenti dei
licei scientifico “Rosetti”, clas-
sico “Leopardi”, dell’Istituto
commerciale “Capriotti”,
della facoltà di Economia
dell’Università Politecnica
delle Marche e di molti citta-
dini, il dr. Novelli ha illustrato
come sia cambiata negli ulti-
mi anni la “mission” di Cassa
Depositi e Prestiti. Nata oltre
160 anni fa come supporto
agli investimenti della
Pubblica Amministrazione, in
particolar modo degli enti
locali, ha man mano amplia-
to il suo raggio d’azione in
concomitanza con la sua tra-
sformazione in società per
azioni, seppur a capitale inte-
ramente pubblico. “Negli ulti-
mi anni - ha spiegato Novelli
- Cassa Depositi e Prestiti ha
cercato di trovare modalità
diverse per aiutare il Paese.
Ad esempio aiutando gli Enti
locali in difficoltà per i vincoli
del patto di stabilità con l’ac-
quisto dei loro immobili che
poi vengono valorizzati.

Oppure negli investi-
menti per l’edilizia
sociale. Ad esempio,
nelle Marche abbiamo
investito 140 milioni di
euro, realizzato 500
case e altrettanti posti
letto e residenze univer-
sitarie. O ancora, pre-
stando soldi alle azien-
de municipalizzate o
alle spa a capitale pub-
blico per investimenti

nelle infrastrutture di servizi
essenziali come acqua,luce,
gas, erogando finanziamenti
alle banche con il vincolo di
mettere quelle risorse a
disposizione delle imprese
del territorio entro sei mesi
dalla concessione dei pla-
fond. Ma non perdiamo mai
di vista la finalità pubblica
dell’istituzione, gestiamo 250
miliardi di euro del risparmio
postale di 24 milioni di clienti,
il 10% del totale del risparmio
degli italiani, e abbiamo il
dovere di reimmettere in cir-
colo soldi per lo sviluppo del
Paese”. 
Ai tanti studenti presenti
Novelli ha voluto lasciare un
messaggio: “In questo
Paese per chi si impegna, le
opportunità ci sono. Non
bisogna essere troppo legati
alla città d’origine, se si può è
importante andare a studiare
all’estero, poi tornare qui con
il patrimonio di conoscenze
ed esperienze acquisito per
contribuire a cambiare il
Paese. E’ difficile, lo so, ma di
certo quando si torna la sod-
disfazione è maggiore”.  
La cerimonia è stata allieta-
ta da intermezzi musicali
jazz con brani di Duke
Ellington, Kenny Dorham e
Pat Metheney eseguiti da
Marco Ghezzi, docente del-
l’istituto musicale “Antonio
Vivaldi”. Come consueto,
prima della chiusura il fuori
programma dell’esecuzione
di quello che è stato definito
l’inno della città, “Nuttate de
luna”, cantato dalla giovane
allieva del “Vivaldi” Regina
Carbone.
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Il premiato

Andrea Novelli è nato a San Benedetto del Tronto nel
1978, è sposato, ha una figlia ed è, dal primo ottobre scor-
so, Direttore Generale di Cassa Depositi e Prestiti, la
società per azioni a controllo pubblico che gestisce una
parte consistente del risparmio nazionale, il risparmio
postale, che ammonta a quasi 100 miliardi di euro, e impie-
ga le sue risorse a sostegno della crescita del Paese in
diversi settori, dai mutui agli enti locali al finanziamento di
progetti di interesse pubblico, dal finanziamento alle espor-
tazioni al social housing al supporto alle piccole e medie
imprese. 
Il dr. Novelli, laureatosi in Economia Aziendale alla Bocconi
nel 2002, è entrato in Cassa depositi e prestiti nel 2004 e
ha ricoperto diversi ruoli con crescenti responsabilità fino
ad assumere appunto l’incarico di Direttore generale. In
precedenza ha lavorato per JP Morgan a Londra e Credit
Suisse First Boston a Milano. E' anche consigliere di
amministrazione di Snam dal 2012.

Il Premio Truentum 2014 ad Andrea Novelli

p g _ y g



Giovedì 29 gennaio, gli studenti delle
classi 5  ̂B e 1^A della scuola primaria “A.
Marchegiani” dell’ISC “Centro” hanno rice-
vuto il sindaco, in visita nelle scuole della
città.
I ragazzi di quinta hanno l’occasione per
condividere alcune riflessioni sulla Carta
Costituzionale scaturite dalla scoperta

delle procedure per l’imminente elezione
del Presidente della Repubblica e dalla
lettura del racconto “La casa di Nonna
Italia” di P. Valente. 
Come i protagonisti della storia, gli alun-
ni hanno compreso il valore di alcuni arti-
coli della Costituzione attraverso il rac-
conto dei piccoli conflitti che inquietava-
no la vita di quella classe, riunitasi alla
fine in nome delle regole e dell’amicizia
grazie alla presa di coscienza dei diritti e
dei doveri di ogni cittadino.
Come loro, hanno meditato sulle incom-
prensioni che nascono durante il gioco e
il lavoro: così hanno pensato, condiviso e
redatto la “COSTITUZIONE degli AMICI
della 5^B”, un documento di dieci articoli

presentati con una semplice coreografia.
I ragazzi hanno poi chiesto ed ottenuto
dal Sindaco la firma sul “prezioso” docu-
mento approvato e sottoscritto dalla
classe.
L’incontro si è concluso con le note
dell’Inno nazionale cantato insieme ai
grandi e ai piccoli della prima classe.

I ragazzi dell’I.S.C. Centro hanno la “loro” Costituzione 

Respirando aria di EXPO all’ISC
NORD, la Scuola Secondaria di I grado
“Sacconi-Manzoni” ha aderito con alcune
classi al Progetto “Slow food”. La
Fondazione Slow Food per la Biodiversità
Onlus promuove un’agricoltura rispettosa
dell’ambiente, dell’identità culturale dei
popoli, della salute dei consumatori e del
benessere animale.
La velocità dei nostri ritmi di vita ci sta pri-
vando del gusto di “assaporare” ciò che
mangiamo. In particolare le giovani gene-
razioni rischiano di perdere il senso stesso
dell’atto nutritivo, il suo valore culturale e
salutare.
L’incontro ha catturato l’attenzione dei
ragazzi che hanno molto apprezzato l’ar-
gomento trattato, sia per la sollecitazione
alla consapevolezza del cibo che ingeria-
mo, sia per le criticità legate all’ambiente in

cui viviamo. E’ stato sicuramente un
momento di riflessione sulle scelte alimen-
tari quotidiane che influiscono sulla propria
salute e su quella del nostro pianeta.
Con chiarezza e competenza i relatori
hanno illustrato l’importanza delle api nel-
l’ambito della conservazione della biodi-
versità. L’esposizione è stata supportata
dalla proiezione di alcuni video sulla vita di
questi laboriosi insetti e sulle cause della
loro scomparsa, dovuta soprattutto agli
effetti dannosi dei neonicotinoidi e di altre

sostanze chimiche utilizzate nelle aree
agricole dove le api vivono e svolgono il
loro prezioso lavoro di impollinazione. Le
api hanno un ruolo essenziale negli ecosi-
stemi: un terzo del nostro cibo dipende
dalla loro opera di impollinazione. Se que-
sti utili insetti sparissero, le conseguenze
sulla produzione alimentare sarebbero
devastanti.
L’incontro si è concluso con la degustazio-
ne guidata di diversi tipi di miele: acacia,
girasole, millefiori, melata, provenienti da
aziende agricole del nostro territorio, frutto
di un’agricoltura sostenibile. Il messaggio
per i giovani allievi? Per migliorare il siste-
ma della produzione e della distribuzione
del cibo è importante assumere nuovi stili
di vita, perché la sostenibilità e il futuro del
pianeta dipendono unicamente dalle
nostre scelte.

All’I.S.C. Nord: una lezione…. di gusto

E’ stato dimostrato che lo studio
degli scacchi stimola lo sviluppo di abilità
e processi del pensiero come l’attenzio-
ne, l’espressione numerica e verbale,
l’autostima, l’analisi e la sintesi, l'intelli-
genza e l'intuizione logica, la concentra-
zione, la memoria, la forza di volontà, l’at-
tenzione e la capacità di stabilizzare le
emozioni. Ecco perché, tra i fiori all'oc-
chiello dell'ISC SUD, c'è questa nobile
pratica sportiva, peraltro unica tra le
scuole dell'obbligo della città di San
Benedetto. 
Sabato 7 febbraio 2015 si è tenuto il tor-
neo di scacchi provinciale nell'ambito dei
giochi sportivi studenteschi. Come acca-
duto in passato, tutte e quattro le squa-

dre dell'Istituto non solo si sono qualifica-
te per il torneo regionale ma stavolta
hanno conquistato il primo posto nelle
rispettive categorie. Preparati dagli inse-
gnanti Titina Branella e Fabrizio
Urbanelli, selezionati tra gli oltre 100 par-
tecipanti al corso e al torneo di Istituto, i
24 ragazzi hanno sbaragliato le squadre
avversarie ottenendo tutti la medaglia

d'oro e la coppa. 
Ecco i campioni. Squadra maschile -
categoria scuola primaria: Piergallini
Kevin, Visone Gabriele, Di Marco
Alessandro, Bevini Marco, Spina Valerio,
Alfonsi Pietro. Squadra femminile - cate-
goria primaria: Marinelli Noemi, De Sisto
Ludovica, Leli Tiziana, Ciabattoni Asia,
Marconi Vittoria, Massi Giada. Squadra
femminile - categoria scuola secondaria
di primo grado: Bizzarri Venusia, Civita
Gaia, Pietrantonio Martina, Curzi Noemi,
Bruno Arianna, Siliquini Gaia. Squadra
maschile - categoria scuola secondaria
di primo grado: Sciabarrà Massimo,
Quinzi Luca, Reginelli Elia, Grilli Roberto,
Pietrantonio Loris, Patrizi Luca.
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I.S.C. Sud: negli scacchi en plein di medaglie d'oro
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Questo è lo spazio che il Bollettino Ufficiale Municipale
dedica alle attività del laboratorio giornalistico del Servizio
di Sollievo “Famiglie in rete” coordinato dal giornalista
Oliver Panichi. Il Servizio è rivolto alle persone con disa-
gio psichico. Al progetto, oltre ai Comuni dell'Ambito
Sociale 21, partecipano la Zona Territoriale n. 12
dell'ASUR - Dipartimento di Salute Mentale, la cooperati-
va sociale "Koinema" e le Associazioni Psiche 2000 e
Antropos di San Benedetto del Tronto e la Cooperativa
Sociale Primavera, impegnata nel campo degli inseri-
menti lavorativi. 
Grazie alle attività del laboratorio, che si svolge ogni due

volte al mese nei locali di via della Liberazione
47/b, i partecipanti rielaborano le nozioni tecniche
apprese redigendo brevi articoli su fatti pubblici o
episodi di vita personale: in questo modo rafforzano
la stima e la fiducia in se stessi e nelle proprie abilità
riducendo difficoltà relazionali e il rischio dell’isolamento.
La partecipazione al corso di giornalismo è gratuita e ci si
può iscrivere contattando il servizio Sollievo al n.
0735/81933, dal sabato al giovedì dalle 17 alle 19, email:
info@serviziodisollievo.it, sito www.serviziosollievo.it,
blog serviziosollievo.blogspot.com, profilo Facebook: ser-
vizio di sollievo ambito sociale 21.

Un sorriso che dà IL SOLLIEVO 

La cosiddetta “società digitale” che
tutti noi stiamo vivendo offre grandi oppor-
tunità di comunicazione che però ci richie-
dono anche una consapevolezza nuova.
Solo così ce ne possiamo giovare al
meglio. Al “Sollievo” abbiamo affrontato un
argomento sempre più discusso sulle rivi-
ste e sui siti web che parlano del rapporto
delle persone con le nuove tecnologie.
Avete mai pensato a quanto tempo dedi-
chiamo ogni giorno alla conversazione sui
social network, alla lettura delle email, alla
consultazione delle notizie? Oggi con i
nostri smartphone abbiamo il mondo, anzi
tanti mondi, letteralmente sulle punta delle
nostre dita. Con un “tap” possiamo passare
velocemente dalle notizie sulla nostra squa-
dra del cuore o sul nostro cantante preferito
alla comunicazione con i nostri amici sui
social network. Da una partita al videogioco
alla chiamata telefonica di piacere o di lavo-
ro. Leggiamo, ascoltiamo musica, prendia-
mo appuntamenti, consultiamo email che ci
avvertono di eventi, di sconti, di notizie.
Spesso facciamo tutto questo in modo con-
temporaneo, o quasi, mettendoci su tanti
binari paralleli che alla fine rischiano di
“ingolfarci”. Vi è mai capitato?
Questa massa di informazioni che ci rag-
giunge, secondo gli esperti, rischia di
“sovraccaricarci” anche se siamo abituati
ad essa. Anzi, forse proprio perché siamo
abituati, e non ci rendiamo conto di quanto
ci affatichi.
Per fare una metafora, abbiamo un corpo
sempre più grande ma la coperta con cui
coprirlo è rimasta delle stesse dimensioni
di sempre. E si tratta della nostra capacità
di prestare attenzione alle cose.
Come tutte le capacità della nostra mente,
la concentrazione infatti è una risorsa limi-
tata. Non è infinita, si “consuma” ogni volta
che la esercitiamo e, cosa ancor più impor-
tante, non riesce ad esercitarsi contempo-
raneamente su più fronti. Anche nei casi in
cui riusciamo a fare tante cose assieme, è
difficile farle tutte bene. Non è un difetto,
questo: è una cosa naturale, un limite del
tutto umano. Tutti ne fanno esperienza,

anche i manager di successo.
È quello che si chiama “multitasking”: il ter-
mine viene dall'informatica, indica la capa-
cità dei computer di seguire più “blocchi di
lavoro” (task) contemporaneamente. Ad
esempio navigare in internet con il brow-
ser, scaricare la posta, giocare a Tetris o a
scacchi: il computer può svolgere tutte
queste attività contemporaneamente. Ma
noi? Per la mente umana, il “multitasking”
può diventare poco efficiente, sia quando
si lavora che durante il tempo libero.
Un redattore del “Sollievo” ce lo fa capire
con questa immagine: pensate a voi che
state andando a fare un picnic, stendete la
classica tovaglietta, disponete cibo e bibite
per la merenda, fate un boccone e poi...
riponete tutto a posto e vi spostate in un
altro luogo e ricominciate il tutto per fare un
altro picnic.
Il risultato? Avrete iniziato 3, 4, 5 picnic in
posti diversi, ma molto probabilmente non
ve ne sarete goduto appieno nemmeno
uno.
Ecco, nella nostra vita quotidiana spesso ci
capita qualcosa del genere. Vivere in
modalità multitasking ci viene richiesto dal
lavoro ma anche durante il tempo libero.
Siamo sempre collegati online e spesso
questo, oltre a farci trascurare la vita reale
“offline”, ci fa distribuire le nostre energie
mentali in modo non efficace ed anche
stressante. 
La tecnologia ci consente di fare tante
cose anche contemporaneamente. Ma
siamo sicuri che a volte non sia meglio
“stoppare” qualcosa, mettere in pausa
qualcos'altro e dedicarsi meglio a fare una
sola cosa alla volta, ma farla bene?

Essere sempre “multitasking”? 
E' bello, ma alla lunga stanca

“Nonostante la vicinanza geografica, devo confessa-
re che non visito spesso questa stupenda città e non
avevo mai assistito prima al suo Carnevale. Anzi, era
la prima volta che ci andavo, ma mi ha assai positi-
vamente impressionato e divertito”. Sono le parole di
un redattore del Laboratorio di Giornalismo del
Servizio di Sollievo che, bando ad ogni campanili-
smo, fa notare quanto sia stata interessante e coin-
volgente la sua prima esperienza al Carnevale di
Ascoli Piceno.
Il Carnevale nel capoluogo piceno non prevede sfila-
te di carri quanto invece delle scenette umoristiche
che si svolgono nel centro storico, in modo itinerante
oppure più “stanziale”, il più delle volte in dialetto.
Mostrano sovente delle spassosissime trovate umo-
ristiche. I protagonisti delle scenette indossano
costumi realizzati con cura e tanta attenzione al mini-
mo particolare, fanno ridere con riferimenti ironici a
fatti dell'attualità cittadina, a personaggi della vita
pubblica locale, mettendo in scena “macchiette” e
vere e proprie scenette esilaranti. Satira, proverbi,
frasi celebri di personaggi popolari in città: la città si
trasforma in un teatro all'aperto, nella magica atmo-
sfera del Carnevale, fra maschere, travestimenti, luci
e colori. 
Davvero una bella festa, affascinante non solo per le
tante risate di cuore che regala ma anche perché si
vede veramente una grande partecipazione da parte
di tutti. I protagonisti delle scenette mostrano tutta la
loro inventiva e la loro voglia di divertirsi e far diverti-
re in modo simpatico ed intelligente. È un Carnevale
diverso dagli altri, quello di Ascoli. Se ne comprende
veramente l'atmosfera solo vi si partecipa.
Diversamente, le parole possono descriverlo e ren-
derne il clima soltanto in modo parziale. Se non lo
conoscete ancora, speriamo di avervi fatto venire la
voglia di farci un salto, l'anno prossimo. Non ve ne
pentirete! Divertimento assicurato!
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Il Carnevale di Ascoli,
una festa per cui 

non bastano le parole: 
meglio andarci! 
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La Sezione AVIS di San Benedetto
del Tronto indice un concorso, a nome
di “Giuseppe Roncarolo”, tra i fondatori
della Sezione e per molti anni
Presidente della stessa, per l’assegna-
zione di borse di studio a studenti delle
scuole superiori della città di San
Benedetto del Tronto che si diplomeran-
no nell’anno scolastico 2014/2015.
Si tratta di tre borse di studio del valore
di 500 euro ciascuna destinate agli stu-
denti del Liceo Scientifico “Rosetti”, del
Liceo Classico “Leopardi” e dell’Istituto
Tecnico Commerciale e Linguistico
“Capriotti” di San Benedetto del Tronto
che conseguiranno la maturità a luglio
2015. Il Concorso verrà bandito ogni
anno scolastico in modo che tutte le
scuole superiori dell’ambito territoriale,
a rotazione, vengano coinvolte. L’AVIS
ringrazia la famiglia Roncarolo che con-
tribuisce al monte economico delle
borse in concorso. 

Possono partecipare esclusivamente gli
studenti iscritti ad una sede Avis e che
abbiano effettuato almeno una donazio-
ne di sangue nel periodo dal 1/06/2014
al 30/06/2015. 
Per poter partecipare alla selezione lo
studente dovrà compilare l'apposita
domanda da presentare a mano o per
posta alla sede Avis - Via Elio Fileni, 5 -
63074 San Benedetto del Tronto o via
email agli indirizzi info@avissbt.it o
avis.sanbenedetto@libero.it entro il 30
Giugno 2015.
Un’apposita Commissione, composta
da un rappresentante dell’Avis di San
Benedetto del Tronto oltre al
Presidente o suo delegato, un rappre-

sentante della famiglia Roncarolo e i
Dirigenti scolastici, o loro delegati,
delle scuole coinvolte, formulerà la
graduatoria sulla base del punteggio
che si ottiene sommando al voto di
maturità (la lode viene conteggiata
ulteriori 5 punti) conseguito a luglio
2015 altri 5 punti per ogni donazione
effettuata fino al 30 giugno 2015. 
Dopo il conseguimento della maturità,
la domanda dovrà essere confermata
entro il 31 agosto 2015 con un’autocer-
tificazione, contenente il numero delle
donazioni effettuate nel periodo
dall’1/9/2014 al 30/6/2015 e il voto fina-
le conseguito alla maturità, che dovrà
pervenire con modalità analoghe a
quelle utilizzate per la domanda.
Il bando integrale e la modulistica sono
disponibili sul sito www.avissbt.it. Info:
tel 0735591057/3347745928, e mail:
avis.sanbenedetto@libero.it;
info@avissbt.it

“L’impresario delle Smirne” di
Carlo Goldoni con Valentina Sperlì,
Roberto Valerio, Antonio Iuorio e Nicola
Rignanese andrà in scena lunedì 23
marzo al Teatro Concordia in chiusura
della stagione realizzata da AMAT e
Comune con il contributo di MiBACT e
Regione Marche e il sostegno di BIM
Tronto. 
Lo spettacolo,  con la regia di Roberto
Valerio, sostituisce un altro titolo goldo-
niano, “Il vero amico” con la regia di
Lorenzo Lavia, la cui data sambene-
dettese (28 marzo) è stata annullata
per sopraggiunti insormontabili impedi-
menti organizzativi della compagnia. 
Rimangono validi biglietti e tagliandi
abbonamento già acquistati per lo
spettacolo inizialmente annunciato in
cartellone.
“L'impresario delle Smirne” è un diver-
tente ritratto dell'ambiente del teatro.
La vicenda ruota attorno ad un gruppo
di attori pettegoli, invadenti, boriosi e

intriganti che, disperati e affamati,
vivono per un attimo l’illusione della
ricchezza sperando di partire in tour-
née a Smirne insieme ad Alì, ricco
mercante del luogo che vuole formare
una compagnia d'Opera. Facili prede

di mediatori intriganti
e di impresari furbi e
rapaci, i poveri artisti
scoprono a loro
spese che le regole
del Teatro sono eter-
ne. Distratti dalle loro
rivalità e dai loro
“sogni di gloria”, non
si rendono conto di
essere delle semplici
pedine. Nonostante
sia stata scritta 250

anni fa, la commedia ha una sua
inquietante modernità e offre l’occa-
sione per porsi alcune domande sul-
l’importanza dell’Arte e del Teatro
nella società contemporanea, sul
ruolo dell’attore, sulla relazione fra
disponibilità di risorse produttive e
valore artistico.
Biglietteria del teatro Concordia (tel.
0735/588246) aperta nei tre giorni pre-
cedenti lo spettacolo dalle ore 17,30
alle 19,30 e i giorni di rappresentazione
dalle 17,30 in avanti. Informazioni
anche all'Ufficio Cultura del Comune di
San Benedetto (tel. 0735/794588 e
0735/794460, www.comunesbt.it), e
all’AMAT ad Ancona (tel. 071/2072439,
www.amatmarche.net).

“L’impresario delle Smirne”
sostituisce “Il vero amico”

previsto in cartellone

B.U.M. 
MARZO ‘1517

Teatro, il 23 marzo di scena Goldoni

Teatro, "Taxi a due piazze" 
rinviato al 29 marzo

A causa di sopraggiunte improvvi-
se difficoltà organizzative della
compagnia, la commedia “Taxi a
due piazze” di Ray Cooney, con
Gianluca Guidi e Giampiero
Ingrassia, in cartellone al Teatro
Concordia  giovedì 19 febbraio è
stata rinviata a domenica 29
marzo alle ore 17.

AVIS, Borsa di studio per maturandi donatori
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Per celebrare i 100 anni dall’en-
trata in guerra dell’Italia, avvenuta il 24
maggio 1915, l’Amministrazione comu-
nale intende organizzare una serie di
iniziative per ricordare gli accadimenti
della Grande Guerra con lo scopo di
sensibilizzare la cittadinanza e in parti-
colare i ragazzi e le ragazze sambene-
dettesi su fatti che hanno coinvolto
anche la nostra Città. 
Da marzo a dicembre, numerosi sono
gli appuntamenti programmati: concer-
ti, incontri d’arte e una mostra, presen-
tazione di libri, un convengo internazio-
nale di studi sull’Adriatico durante la
Prima Guerra Mondiale e un viaggio
d’istruzione a Rovereto per gli studenti
delle scuole secondarie di primo grado.
Oltre a visitare il Museo della Grande
Guerra e le trincee, i ragazzi incontre-
ranno studenti di Steyr, città austriaca
gemella di San Benedetto, per rinnova-
re il rapporto tra le due Municipalità e
suggellare un ricongiungimento simbo-
lico tra popoli, italiano e austriaco, nella
Grande Guerra nemici e oggi, a 100
anni di distanza, amici. 
Ecco tutti gli appuntamenti in programma: 
Sabato 21 marzo ore 10
Biblioteca Comunale 
Presentazione della pubblicazione:
“Trame disperse. Esperienze di viag-
gio, di conoscenza e di combattimento
nel mondo della Grande Guerra (1914-
18)” a cura di Marco Severini
Sabato 28 marzo ore 10
Auditorium Comunale 
Presentazione della pubblicazione
“Comitato di mobilitazione civile di San

Benedetto del Tronto. Assistenza alle
famiglie povere di soldati richiamati per
la Grande Guerra” a cura di Costantino
Di Sante
9 e 10 aprile - Rovereto (TN)
Viaggio d’istruzione delle scuole
secondarie di primo grado cittadine nei
luoghi della Grande Guerra
Sabato 18 aprile ore 10
Auditorium Comunale 
Presentazione dei lavori dei ragazzi
delle classi terze delle scuole seconda-
rie di primo grado: i documenti e i cadu-
ti della Grande Guerra, memorie di
guerra e la figura della donna, la topo-
nomastica cittadina che rimanda alla
Grande Guerra.
Giovedì 23 aprile ore 17,30
Auditorium Comunale 
Presentazione del libro di Aldo Cazzullo:

“La Guerra dei nostri nonni” 
Martedì 12 maggio ore 10
Auditorium Comunale 
Presentazione dei lavori di ricerca dei
ragazzi delle scuole secondarie di
secondo grado cittadine.
Domenica 24 maggio ore 10
Sala Consiliare 
e piazza Bambini del Mondo
Presentazione pubblicazione di
Giuseppe Merlini: “Dopo il radioso
maggio” 
Concerto “I canti della Grande Guerra”
a cura delle corali cittadine 
1 / 3 ottobre
Auditorium Comunale
Convegno Internazionale di Studi
“L’Adriatico durante la Prima Guerra
Mondiale” - Geopolitica, battaglie,
mobilitazioni, popolazioni, eredità. In
collaborazione con la Regione Marche
1 ottobre - 15 dicembre
Palazzina Azzurra 
Mostra: “La Grande Guerra”
Sabato 17 ottobre ore 17,30
Sala della Poesia (Palazzo Piacentini)
Incontri d’Arte: “Il rumore della guerra. 
Il Futurismo” 
Sabato 24 ottobre ore 17,30
Sala della Poesia (Palazzo Piacentini)
Incontri d’Arte: “Il silenzio della Guerra. 
La Metafisica” 
Mercoledì 4 novembre ore 21
PalaRiviera 
Concerto scuole Secondarie di Primo
Grado cittadine in collaborazione con
l’Istituto “Antonio Vivaldi” e il corso ad
indirizzo musicale della scuola media
“Mario Curzi”. 

deliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedeliberedelibere

Elenco delle deliberazioni
pubblicate in Albo pretorio
nel mese di gennaio 2015.
GIUNTA COMUNALE

2014
271 Interventi in materia
di sport anno 2014
272 Programmazione
triennale del fabbisogno
di personale a tempo
indeterminato 2015 -
2017. 
2015
1 Modalità di versamento
oneri posteggi commer-
cio su aree pubbliche

anno 2015
2 Concessione - contratto
di utilizzo della copertura
degli spalti impianto foto-
voltaico presso lo stadio
Riviera delle palme con
esecuzione di lavori alla
Decasol srl 
3 Programmazione FEP
2007-2013, asse priorita-
rio 4, articolo 43 e ss reg.
(CE) n. 1198/2006, misu-
ra 4.1 sviluppo delle zone
costiere. Gruppo d'azione
costiera (GAC) Marche
sud: approvazione

manuale delle procedure
e dei controlli per l'attua-
zione delle misure previ-
ste dal piano di sviluppo
locale
4 Ulteriore ampliamento
progetto SPRAR
5 Interventi sociali per
emergenza abitativa.
Indirizzi amministrativi
6 Approvazione schema
atto di assunzione in
comodato gratuito rete
Italgas realizzata da terzi.
Lottizzazione di iniziativa
privata Agraria sud ovest 

7 Programmazione trien-
nale del fabbisogno di
personale a tempo inde-
terminato 2015-2017.
Integrazione 
8 Oggetto: modifica del-
l'art. 102 del
Regolamento sull'ordina-
mento degli uffici e servi-
zi, relativamente al collo-
camento a riposo del per-
sonale dipendente a
seguito dell'applicazione
dell'art.1, c. 5 del D.L. n.
90 del 24/06/2014, con-
vertito con modificazioni

in legge n.114 del
11/08/2014. 
9 Nomina funzionario
responsabile dell'ICI,
della TARSU, dell'IMU,
della TARI, della TASI,
della TARES
10 Indirizzi amministrativi
in merito ai tributi conces-
si in convenzione
all'A.I.P.A. spa 
11 Causa n 1173/2014
Tribunale di Ascoli Piceno
sezione lavoro -
Approvazione verbale di
conciliazione.

TUTTI GLI ATTI DEL COMUNE (NON SOLO DELIBERAZIONI MA ANCHE DETERMINAZIONI DIRIGENZIALI, ORDINANZE, DECRETI) 
SONO LIBERAMENTE CONSULTABILI SUL SITO WWW.COMUNESBT.IT ALLA VOCE “ATTI AMMINISTRATIVI”
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100 ANNI DALLA GRANDE GUERRA 
La città celebra la ricorrenza 
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Il Gruppo comunale di Protezione
civile di San Benedetto del Tronto ha un
nuovo coordinatore. Il coordinatore storico
del Gruppo, Gualtiero Chiappini, ha infatti
lasciato l'incarico per raggiunti limiti di età.
Nei giorni 17 e 18 gennaio si sono tenute
presso la sede del gruppo le elezioni e i
volontari hanno eletto nuovo coordinatore

Catia Chiappini, già membro del consiglio
direttivo.  A Catia va l’augurio di buon lavo-
ro da parte dell’Amministrazione comuna-
le e di questo giornale.
Gualtiero Chiappini ha rivestito la carica di
coordinatore del Gruppo dei Volontari sin
dalla sua istituzione distinguendosi per
impegno e competenza. A riconoscimento
del valore del servizio svolto, la Protezione
Civile della Regione Marche ha deliberato
l'inserimento di Gualtiero Chiappini nell'al-
bo d'onore del volontariato di Protezione
Civile.
Per informazioni sull'attività del gruppo è
possibile consultare il sito www.protezio-
necivilesbt.it 

Ogni mercoledì, alle 16,30, presso il
Centro per le Famiglie di via Manzoni o
presso il Centro sociale “Primavera” di via
Piemonte, vengono proposte dalle educa-
trici dei nidi d’infanzia e della sezione
“Primavera” con la collaborazione di volon-
tari e il coordinamento della pedagogista
comunale, le “Favole a merenda”, appun-
tamenti per bambini in età scuola dell’in-
fanzia e loro accompagnatori con letture

ad alta voce, letture animate e spettacoli di
burattini seguiti da laboratori e merende a
tema. Le iniziative al “Primavera” sono
arricchite dall’accompagnamento musica-
le curato prof. Marco Re.
La partecipazione a “Favole a merenda” è
gratuita ma occorre la prenotazione telefo-
nica al numero 0735/794576 il martedì
pomeriggio dalle 16 alle 18. Questi gli
appuntamenti previsti fino a maggio.
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NEL MESE DI GENNAIO 2015 LO STATO CIVILE 
HA REGISTRATO TRA I RESIDENTI 59 MORTI E 29 NATI

“FAVOLE A MERENDA”
gli appuntamenti fino a maggio

Un nuovo coordinatore 
per i volontari di Protezione Civile

Mercoledì 18 marzo - Centro Primavera 
Lettura animata di “Il mio papà!” 
e “Per fare tutto ci vuole un fiore”
con laboratorio del papà giardiniere 

Mercoledì 25 marzo - Centro Famiglie 
Spettacolo di burattini “Gli amici della
fattoria” e lettura de “I tre porcellini”
con laboratorio di drammatizzazione

Mercoledì 1 aprile - Centro Primavera
Spettacolo di burattini “Buona Pasqua
a tutti, grandi e piccini dagli amici della
fattoria!” e lettura di “Coccole e ana-
troccole” con laboratorio del gioco
“Caccia al tesoro delle uova di Pasqua” 

Mercoledì 8 aprile - Centro Famiglie
Lettura de “La Sirenetta” con laboratorio
musicale, di danza e del riciclo (i bambini
sono invitati a portare gli incarti delle uova
di cioccolato)

Mercoledì 15 aprile - Centro Famiglie
Lettura di “Topo Tip fa i capricci e dice le
bugie”con il ritorno straordinario di Mary

Poppins e le sue pillole di saggezza
con lab. drammatizzazione e musicale

Mercoledì 22 aprile - Centro Famiglie 
Lettura ad alta voce di “Mamma,
voglio un fratellino!” - con laboratorio
del disegno

Mercoledì 6 maggio - Centro Primavera
Lettura di “Mamma ti voglio bene!”
con laboratorio di narrazione “Le nonne
raccontano i rimedi di una volta” 

Mercoledì 13 maggio - Centro Famiglie 
Lettura di “Cenerentola” - con laboratorio
“Indovina quale gioco sbuca dal castello?”

Mercoledì 20 maggio - Centro Famiglie
Spettacolo di burattini “Gli amici della
fattoria”e lettura di “Mamma capra e i
sette capretti”- con laboratorio di dram-
matizzazione e del disegno

Mercoledì 27 maggio - Centro Primavera 
Lettura animata in tema con giochi e
musiche di una volta - Festa in giardino

Il 12 aprile 2015, con inizio alle
9.30, presso l’auditorium comunale
“Tebaldini”, si terrà l’assemblea dei
soci della SOCREM, società sambe-
nedettese per la cremazione.
In realtà l’assemblea è aperta a tutti i
cittadini che sono interessati all’argo-
mento della cremazione, una scelta
che ciascuno può compiere per le pro-
prie spoglie mortali e che presenta
notevoli vantaggi rispetto alle tradizio-
nali soluzioni come la tumulazione e
l’inumazione. Tra questi vantaggi:
• costi notevolmente ridotti;
• evitare agli eredi di dover procedere
dopo molti anni alla riesumazione della
salma sostenendo nuovi costi per
darle un’adeguata sistemazione;
• minore necessità di spazi e quindi la
riduzione del fenomeno dell’espansio-
ne dei cimiteri;
• possibilità di disperdere le proprie
ceneri in ambienti naturali, nel giardino
della Rimembranza del cimitero o di
conservarle in casa.
Si ricorda che da tempo la Chiesa
Cattolica non solo non si oppone alla
cremazione ma anzi prevede la cele-
brazione, durante le esequie, di un’ap-
posita appendice per con la preghiera
per la cremazione.
Tra i servizi che la SOCREM offre ai
propri associati, c’è l’assistenza alla
compilazione dell’atto con cui si espri-
me la volontà di essere cremati e la
sua custodia. In tal modo, al momento
del decesso nessuno potrà opporsi.  
La SOCREM è stata fondata nell’anno
1985 ed è senza scopo di lucro. La
gestione dell’associazione è affidata
agli associati che a titolo gratuito si
impegnano ogni giorno per il disbrigo
delle attività amministrative e di orga-
nizzazione. Attualmente si compone di
3060 associati effettivi. In media, ogni
anno, vengono cremate le salme di
circa cinquanta soci.
Per informazioni: 0735585182 (lunedì,
mercoledì e venerdì: 9 - 12)

Cremazione,
il 12 aprile 

l’assemblea 
SOCREM
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